

Crecimiento ante la estrechez fiscal

Señor Director:

Andrés Couble, en columna del viernes, se preocupa del alza de la deuda pública y la estrechez fiscal existente. Coincidimos en que son problemas importantes, y lo seguirán siendo si no se toman medidas adecuadas. Sin embargo, no estamos de acuerdo con las medidas por las que Couble aboga.

En primer lugar, él decide pasar por alto la relevancia del crecimiento económico como una fuente importante de recaudación tributaria. Hoy, cada punto de crecimiento adicional aportaría cerca de 800 millones de dólares a la recaudación.

En segundo lugar, al comparar la estructura tributaria de nuestro país con la del promedio de países OCDE, Couble no menciona que la tasa de impuesto corporativo en Chile es muy superior a la que tienen en promedio dichos países y que, para promover el crecimiento, un objetivo debiera ser bajarla.

A su vez, parece contraproducente avanzar en fortalecer el carácter redistributivo de la estructura tributaria. Para objetivos redistributivos, conviene reformular el deficiente diseño actual de nuestra política social, más que añadir un objetivo distinto a recaudar eficientemente al sistema tributario actual.

Finalmente, no hay que perder de vista que la reforma tributaria de 2014 tuvo también un similar objetivo. El resultado, 10 años después, es un gasto público mucho mayor, sin que se haya resuelto ninguna de las preocupaciones de la población; más bien, todo lo contrario.

Aumentos sucesivos del gasto, sin por ello

proveer ni más ni mejores servicios a la población, financiados por aumentos sucesivos de los impuestos, asegurarán que Chile siga estancado por muchos años. Al respecto, la preocupación debiera estar centrada en importantes cambios en los programas que se financian y en la forma en que se gestiona el gasto.